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國立臺灣大學校務發展規劃委員會校園規劃小組 

104 學年度第 10 次委員會會議紀錄 

時間：105 年 6 月 8 日（三）12 時 20 分至 13 時 10 分 

地點：第二行政大樓第四會議室 

主席：黃麗玲召集人 

委員：王根樹總務長(請假)、林俊全教授(請假)、廖咸興教授(請假)、

許添本教授(請假)、劉權富教授、關秉宗教授、李培芬教授、

康旻杰教授(請假)、賴仕堯教授(請假)、葛宇甯教授、呂欣怡

委員(請假)、陳永樵先生、張安明組長、學生會翁毓聆同學、

學代會周允梵同學、研協會邱丞正同學。 

諮詢委員：黃耀輝教授(請假)、葉德銘教授(請假)、陳鴻基教授(請

假)。 

列席：醫學院張上淳院長；公衛學院（未派員）；醫學院附設醫院江

伯倫副院長、蔡易豐副主任、楊美秋組長；盧俊廷建築師事務

所黃惠卿設計師；總務處秘書室（未派員）；總務處營繕組（未

派員）；總務處事務組阮偉紘副理；總務處保管組(未派員)；；

環安衛中心劉祥偉幹事；學生會張明旭同學；學代會高紹芳同

學、許軒瑋同學；研協會王麒悅同學；文化資產詮釋課程周子

暐同學；城鄉所丁萱同學。 

幹事：吳莉莉、吳慈葳、彭嘉玲、吳鑫餘 

記錄：吳莉莉 

壹、報告案 

一、確認 104 學年度第 9 次校規小組委員會會議紀錄。 

 決定：會議紀錄同意備查。 

貳、討論案 

一、林森大樓新建工程規劃構想書（提案單位：醫學院附設醫院） 

 提案單位說明與簡報：（略） 
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 委員及各單位意見： 

召集人： 

本案規劃構想階段主要就關鍵課題提醒醫院考量，包括本棟建築與古蹟之間的環

境與景觀關係，性別友善廁所規劃設置於一樓公共動線容易到達的地方。本案綠

建築並以黃金級為目標。 

醫學院： 

(一) 本基地土地係向國有財產局購得，原為泰北中學用地，於醫院前院長任內鑒

於周邊土地不易取得，因此，與國產局洽談以公告地價價購取得。為免土地

閒置先以臨時停車場使用，又為妥善運用，感謝醫院往教學研究大樓方向開

發，有助於醫學校區整體發展。 

(二) 醫學院院務會議已經通過本案，且樂觀其成。於本案公開說明會上，醫學院

院內老師詢問後續進駐對象，此部分後續仍需由醫學院與醫院再進行溝通討

論。 

召集人： 

建議於下個規劃設計階段公開說明會前，先召開醫學院與醫院內部討論會議確認

使用對象，且於說明會邀請醫學院參與。 

醫學院附設醫院： 

這部分會再和醫學院協調，以醫學校區整體最大利益為考量。醫學院部分老師建

議作為醫學院與醫院老師共同實驗討論的地方，因本棟建築鄰近住戶，建議不做

同位素、動物、感染性實驗，若有需求，可在醫院內部另安排空間。本案後續也

會與里長、里民進行溝通。 

召集人： 

在住宅區內的使用需較為謹慎，為免社區居民產生疑慮，建議朝江副院長建議方

向發展。 

委員： 

本基地旁邊即為古蹟，機會難得，建議讓基地地景與旁邊的東和禪寺和鐘樓能夠

融合，不必要做明顯的分隔，營造教學研究人員感到輕鬆、享受鬧中取靜的感覺。 

醫學院附設醫院： 

在確保本棟建築同仁使用安全原則下，將以景觀步道與東和禪寺、鐘樓串接融

合，後續會再納入考量。 

委員： 

建議將地下停車場出入斜坡道往北側調整，使戶外空間的人行步道系統完整、不
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被車道切割，且與鐘樓間的介面更為友善。 

醫學院附設醫院： 

將檢視汽車動線調整的可行性。 

委員： 

(一) 中研院進行國家生技研究中心開發時，引來鄰近居民關心與抗議。本案提醒

不僅與里長溝通，也讓附近居民也能了解本案規劃內容較好。 

(二) 2001-2002 年紅火蟻入侵後，台北市在陽明大學與周邊學校出現紅火蟻，近

幾個月以來，桃園幾所學校也出現紅火蟻案例，其傳播來源主要透過土方與

植栽。建議本案後續注意植栽來源。 

醫學院附設醫院： 

(一) 本案經校方同意規劃方向後，將加強與鄰里溝通。 

(二) 進駐使用對象在 wet lab 以 image 實驗室為主，以及 dry lab 和骨功能實驗為

主；開放臨床醫師與醫學院老師有較好溝通討論的空間，也是較好的方向。

不會讓放射線、感染、有機物等大家較擔心的實驗室進駐，將再協調醫學院

確認後，向居民說明，減少疑慮。 

委員： 

(一) 提醒與當地里長溝通可儘早進行，將規劃報告書公開展示，邀請丹陽街居

民、北側住戶大樓居民參與。 

(二) 建議先與文資團體溝通，說明與東和禪寺、鐘樓文化資產的景觀界面和退縮

距離。 

召集人： 

建築師在進行基地建築量體配置時，應已考量與文資之間的退縮與景觀介面關

係。本校案件一向受外界矚目，建議醫院參考委員意見，主動與居民、文資團體

進行溝通。 

文化資產詮釋課程： 

提供另一種觀點，東門國小學生下課後會在此區域逗留，為另一種使用者，在動

線整合、公共藝術設置可以納入考量。 

召集人： 

公共藝術主題可思考與文資的關係，或強調生態環境關係，在達安全原則下，附

近使用人口，應可一併納入考量。兒醫大樓執行公共藝術經驗，可作為參考。 

委員： 

每層樓皆規劃配置空調機房，且與北側 13 層住戶大樓距離相近，後續設計時須
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考量噪音問題，避免吵到鄰居，引發糾紛。 

 決議：通過，續提校務發展規劃委員會討論。請參酌委員意見，後續在動

線、公共藝術、與周圍環境關係處理、居民溝通等議題持續辦理。 

參、臨時動議（無） 

 

肆、散會（下午 13 時 10 分） 


